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LEI METEORO

Nova Lei altera 
estatuto dos PMs de 

Alagoas e acelera 
aposentadoria de 

“dinossauros”

Lei também prevê 
a possibilidade de 

convocação de oficiais da 
reserva para exercerem a 

função de Juiz Militar

TRABALHO

Secretários de 
Estado participam 

de reunião no 
Palácio do Planalto, 

em Brasília

Foram discutidas parcerias 
junto à Secretaria de 

Relações Institucionais do 
Governo Federal

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação
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RIO LARGO

Arthur Lira enfrenta 
desafios em busca 
de sucessor e novo 
destino político

Presidente do 
Solidariedade 

defende 
federação 
com outros 

partidos 
políticos

Legenda propõe aliança 
estratégica para superar 

desafios eleitorais

COM DISTÚRBIOS MENTAISCLÁUSULA DE DESEMPENHO

Desembargador concede 
liberdade a empresário que 

atirou contra ex-prefeita 
Kátia Born

Defesa de Carlos Miranda já havia solicitado 
sua liberdade em outras ocasiões

Áreas destinadas à reforma agrária foram 
convertidas em chácaras de luxo

REVIRAVOLTA

Invasão de terras da Usina 
Leão: Justiça determina 

reintegração após 15 anos

Cícero Leonardo Terto seria alvo de um crime planejado para silenciar suas críticas ao prefeito e seus aliados políticos

Empresário denuncia suposto envolvimento de 
primeira-dama em conspiração contra blogueiro



A recente citação de Cristina 
Gonçalves, primeira-dama de Rio 
Largo, como suposta mandante de 
um crime contra o blogueiro Cícero 
Leonardo Terto, abre uma ferida 
profunda no cenário político e social da 
cidade. Em pleno período eleitoral, as 
acusações de um plano macabro para 
silenciar um crítico da administração 
municipal lembram com inquietante 
semelhança o assassinato brutal de 
Kleber Malaquias, ocorrido em 2020. 
A repetição desse padrão de violência 
política sugere que Rio Largo ainda 
vive sob a sombra da impunidade e da 
intimidação.

A denúncia registrada na Polícia 
Federal pelo próprio blogueiro, 
relatando uma trama de emboscada 
previamente planejada, é um alerta 
sombrio para a fragilidade da 

democracia local. Quando a livre 
expressão e o direito à crítica encontram 
uma resposta tão violenta — seja ela 
consumada ou planejada —, o que está 
em jogo não é apenas a segurança de 
indivíduos, mas a própria liberdade de 
opinião e a pluralidade de ideias. O que 
se esconde por trás dessas tentativas 
de silenciamento é a perpetuação de 
um poder que se nutre do medo, da 
manipulação e da opressão.

O relato de Luiz Francelino da Silva, 
empresário que rejeitou a proposta de 
atrair o blogueiro para a armadilha, é 
ainda mais estarrecedor. Sua coragem 
ao expor os detalhes da trama — e, 
posteriormente, as ameaças que 
sofreu — evidencia a dimensão de um 
sistema que tenta, a todo custo, manter 
a crítica sob controle. Ao mencionar 
o envolvimento do ex-vereador Cícero 

Inácio e uma oferta de R$ 20 mil para 

a execução da emboscada, Luiz revela 

uma articulação fria e calculista que 

visa eliminar, por quaisquer meios, 

quem se opõe aos interesses políticos da 

atual administração.

Mais alarmante é a aparente 

naturalidade com que tais ameaças 

são feitas e executadas. Rio Largo, 

que já chorou a perda de Kleber 

Malaquias, agora vê uma nova tentativa 

de silenciamento político vir à tona, 

reforçando a percepção de que o poder 

na cidade se mantém por métodos que 

não respeitam o jogo democrático, 

mas sim o uso de coerção. O histórico 

de Cristina Gonçalves em episódios 

anteriores só torna a situação ainda 

mais grave e deixa a população à mercê 

de uma política pautada no medo.
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Eleição na Câmara de Vereadores:
Marcelo Palmeira “queimou a largada”

Marcelo Palmeira (PL) 
se antecipou por primeiro ter 
procurado os vereadores de 
oposição ao prefeito JHC (PL), 
aqueles que foram eleitos ou 
reeleitos pelo MDB ou de 
partidos aliados aos Calheiros, 
como PSD, PT e PV.  

Vereadores avaliam que ele 
deveria ter construído o apoio 
do prefeito e de colegas da 
bancada próximos a ele, jamais 
se apresentar com a oposição.

Outro incômodo é que 
os objetivos do grupo são 
revelados por opositores - sem 
qualquer reserva - que têm 
ligações com deputados da 
bancada do governo Paulo 
Dantas (MDB).

Fontes dizem que Marcelo 

Palmeira conversou com JHC. 
Eles se dão bem, as esposas são 
amigas, mas JHC ainda não 
construiu nenhuma relação 
com os vereadores de oposição.

Contam também que é só 
JHC “apontar a mão que a 
turma vai pra onde ele indicar”, 
e a tendência é manter o apoio 
a Galba Netto (PL) por mais 
dois anos na presidência na 
nova legislatura.

A eleição para a Mesa 
Diretora da Câmara de 
Vereadores de Maceió ocorre 
em Janeiro de 2025.

E tudo o que for realizado 
nos próximos dias terá 
consequência para as eleições 
de 2026. E nesse meio ninguém 
é tolo ou inocente.
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Cultura do medo em Rio Largo

C O L U N I S T A S

Voney Malta
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EMBOSCADA

Cícero Leonardo Terto seria alvo de um crime planejado para silenciar suas críticas ao prefeito e seus aliados políticos

Cristina Gonçalves, 
primeira-dama de Rio 
Largo, foi citada em um 
Boletim de Ocorrência 
(Nº00145308/2024) no 
12º Distrito Policial como 
suposta mandante de um 
crime não consumado 
contra o blogueiro Cícero 
Leonardo Terto. De 
acordo com a denúncia, o 
atentado estava agendado 
para acontecer dois finais de 
semana antes das eleições 
de 6 de outubro, com o 
objetivo de silenciar as 
denúncias e críticas que 
Terto vinha fazendo ao 
prefeito Gilberto Gonçalves 
e seus correligionários.

O blogueiro registrou a 
ocorrência na Polícia Federal 
no dia 22 de outubro, 
revelando que no dia 19, o 
empresário Luiz Francelino 
da Silva se apresentou em 
sua casa para alertá-lo sobre 
um plano maligno. Luiz 

afirmou que, caso a ação se concretizasse, 
Terto poderia enfrentar um destino semelhante 
ao do ativista político Kleber Malaquias, que foi 
assassinado em 2020, supostamente a mando 
de Cristina.

Em vídeo, Luiz Francelino detalhou que o 
ex-vereador Cícero Inácio, aliado do prefeito, 
o abordou com uma proposta de R$ 20 mil 
para atrair o blogueiro até um local conhecido 
como Japi, onde uma emboscada estaria 
sendo preparada. Durante um encontro na 
feira, Inácio argumentou que Terto estava 
prejudicando os interesses políticos do governo 

municipal, e a emboscada seria executada duas 
semanas antes do primeiro turno das eleições.

Após rejeitar a oferta, Luiz passou a receber 
ameaças. Ele relatou ter sido abordado por 
dois motociclistas que o advertiram a não 
comentar sobre a proposta. Apesar do clima de 
intimidação, o empresário afirmou não temer o 

Empresário denuncia envolvimento da primeira-dama
de Rio Largo em conspiração contra blogueiro

prefeito e sua esposa, declarando 
que, caso algo lhe acontecesse, 
seria por ordem deles.

A gravidade das alegações 
gerou preocupações sobre a 
segurança dos jornalistas e 
ativistas políticos na região. A 
ligação de uma figura pública 
como a primeira-dama em uma 
trama dessa natureza pode ter 
consequências profundas para a 
política local, já que a denúncia 
não apenas atinge a reputação 
dos envolvidos, mas também 
a confiança da população nas 
instituições.

A investigação sobre o caso 
segue em andamento, com as 
autoridades apurando os fatos 
e ouvindo testemunhas. A 
sociedade civil e entidades de 
direitos humanos observam a 
situação de perto, clamando por 
transparência e justiça, em um 
momento em que a liberdade 
de expressão se torna cada vez 
mais vital em contextos políticos 
delicados.

Áreas destinadas à reforma agrária foram convertidas em chácaras de luxo
REVIRAVOLTA

No início das invasões, os responsáveis eram 
grupos ligados a movimentos sociais, que 
reivindicavam a ocupação das terras como parte 
de demandas de reforma agrária. No entanto, 
com o passar do tempo, esses representantes 
ilegítimos negociaram indevidamente a posse 
dessas áreas, transferindo-as para terceiros. 
Tal prática desvirtuou completamente os 
propósitos iniciais dos movimentos, e as terras 
passaram a ser usadas para a construção de 
chácaras de alto padrão – algo que não condiz 
com a finalidade original de reforma agrária.

A longa tramitação do processo percorreu 
diversas etapas, incluindo a análise na Comissão 
Regional de Soluções Fundiárias, vinculada ao 
Tribunal de Justiça de Alagoas (TJ/AL). Em 
maio de 2024, uma audiência pública realizada 
no Fórum de Rio Largo ofereceu aos invasores 
a oportunidade de desocupar as áreas de forma 
voluntária, mas o prazo concedido não foi 
respeitado.

Diante da recusa dos ocupantes, o processo 
voltou à vara de origem, e os mandados de 
reintegração foram finalmente expedidos, com 
a operação de desocupação sendo marcada 
para ocorrer no dia de hoje. Importante 
destacar que, em um levantamento recente, foi 
constatado que poucas famílias se encontram 
em situação de vulnerabilidade social. Para 

garantir o devido acolhimento dessas pessoas, a 
Usina Leão, juntamente com o Grupo EQM, 
doou 2 hectares de terra ao município de 
Messias, assegurando a realocação digna das 
famílias necessitadas.

Com a decisão judicial ratificada em todas 
as instâncias, fica claro que os invasores não 
possuem qualquer direito legítimo sobre as 

A Usina Leão – S/A Leão 
Irmãos Açúcar e Álcool, 
empresa de grande destaque 
no setor de produção de 
açúcar e álcool, está no 
centro de um importante 
processo judicial, registrado 
sob o número 0718883-
51.2022.8.02.0001. O 
caso, que já se arrasta por 
anos, trata da reintegração 
de posse de suas terras 
invadidas desde 2009. 
Após uma extensa batalha 
jurídica, a empresa 
conquistou, em todas 
as instâncias, o direito 
à recuperação de suas 
fazendas, decisão essa que 
foi confirmada até mesmo 
pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF).

As terras invadidas, 
situadas em áreas estratégicas 
e economicamente valiosas, 
especialmente por estarem 
próximas à BR, sempre 
foram cruciais para a 
operação da empresa. 

terras, e o uso inadequado da 
área para construções luxuosas 
enfraquece ainda mais suas 
alegações. O processo, que 
finalmente chega a um desfecho, 
representa uma vitória para a 
Usina Leão e um marco no 
combate às invasões indevidas.

 Invasão de terras da Usina Leão: Justiça
determina reintegração após 15 anos de disputa
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ESTUDO DE IMPACTO

Falta de licenças e estudos de impacto adiam o projeto, que visa fomentar o turismo na região

Ministério Público de Alagoas monitora
instalação de roda gigante na orla de Maceió

Os Ministérios Públicos do 
Estado de Alagoas e Federal, junto 
às Defensorias Públicas do Estado 
e da União, encaminharam um 
ofício à Prefeitura de Maceió 
e à Procuradoria-Geral do 
Município, solicitando um 
reajuste nos recursos destinados 
à Assistência Social na proposta 
da Lei Orçamentária Anual 
(LOA) de 2025. As instituições 
alertam que a redução das verbas 
comprometem a execução de 
políticas públicas fundamentais 
para a proteção de pessoas em 
situação de vulnerabilidade 
socioeconômica.

Após uma análise detalhada 
da proposta orçamentária, os 
órgãos identificaram cortes 
significativos que podem 
inviabilizar futuras ações 
de inclusão social. Em seu 
comunicado, os MPs e as 

Recomendações visam garantir recursos essenciais para pessoas em situação de vulnerabilidade
ORÇAMENTO INCONSTITUCIONAL

Ministérios Públicos e Defensorias pedem reajuste
no orçamento da Assistência Social em Maceió

Defensorias afirmam que o projeto de orçamento 
apresentado é inconstitucional e violador dos direitos 
humanos. Essa situação contraria os princípios 
estabelecidos na Constituição Federal que garantem 
o “mínimo existencial” a cidadãos em condição de 
risco.

O documento, assinado pelos representantes 
das quatro instituições, destaca que a diminuição 
dos recursos afeta diretamente a capacidade da 
administração municipal de atender às necessidades 
básicas da população mais fragilizada. O ofício 
enfatiza a importância de ajustes orçamentários 
para assegurar que as despesas voltadas a essas 
pessoas sejam aumentadas, conforme preceitos 
constitucionais.

Os promotores e defensores lembram que a 
responsabilidade do governo local é garantir a 
efetividade das políticas públicas, especialmente em 
tempos de crise econômica, quando as camadas mais 
vulneráveis da sociedade frequentemente são as mais 
afetadas. A recomendação é um apelo para que a 
administração municipal priorize a proteção social 
em sua agenda.

O prefeito de Maceió, João Henrique Caldas, e 

o procurador-geral do Município, João Lobo, agora 
têm a tarefa de avaliar as sugestões apresentadas e 
decidir sobre a adequação do orçamento, em um 
momento crucial para a cidade. A expectativa é de 

A proposta de 
instalação de uma roda 
gigante na orla da Pajuçara, 
anunciada pelo prefeito 
como um atrativo turístico, 
enfrenta entraves legais. 
O Ministério Público de 
Alagoas (MPAL), por 
meio da 66ª Promotoria 
de Urbanismo, está em 
contato com a Secretaria 
Municipal de Ações 
Estratégicas e Integração 
Metropolitana (Semaemi) 
para acompanhar de perto 
o andamento do projeto.

O promotor de Justiça 
Jorge Doria destacou 
que, até o momento, as 
autorizações concedidas 
pelo Município se 
restringem a estudos 
preliminares de viabilidade. 
Não foram apresentadas 
as licenças urbanísticas 
finais, essenciais para 
avaliar os impactos do 
empreendimento. O Estudo 
de Impacto de Vizinhança 
deve ser elaborado para 
examinar questões como 
trânsito, sombreamento e 
perturbação do sossego na 
área.

Em resposta a ofício 

enviado pelo MP, a Semaemi informou 
que o referido estudo será entregue em 
um prazo de 45 dias. Doria enfatizou a 
importância dessa documentação para 
garantir que a instalação ocorra em 
conformidade com as normas vigentes, 
respeitando os direitos da população local.

O promotor esclareceu que o objetivo 
do MP não é barrar a construção da 
roda gigante, mas sim assegurar que 
todos os procedimentos legais sejam 
seguidos. O acompanhamento do caso visa 
proteger tanto os interesses do Município 
quanto os direitos dos cidadãos. Com 

o crescimento do turismo 
em Maceió, a realização 
desse projeto pode trazer 
benefícios significativos, mas 
a atenção às questões legais 
é fundamental para evitar 
problemas futuros. 

que as autoridades respondam 
prontamente, assegurando que a 
cidade mantenha seu compromisso 
com a justiça social.



e Desenvolvimento Social e ex-prefeita de 
Maceió. O alvará de soltura foi expedido pelo 
desembargador Ivan Vasconcelos Brito Júnior 
na semana passada.

A decisão foi acompanhada pela imposição 
de medidas protetivas para Kátia Born e sua 
companheira, Maria Cristina Ribeiro. Ambas 
foram autorizadas a utilizar o botão do pânico, 

como forma de segurança adicional.
A defesa de Carlos Miranda já havia 

solicitado sua liberdade em outras ocasiões, 
mas, neste novo pedido de habeas corpus, 
argumentou que o empresário era inimputável 
no momento dos crimes, devido à incapacidade 
de compreender a ilegalidade de seus atos. A 
alegação foi respaldada por um laudo pericial.

O desembargador Ivan Vasconcelos 
justificou a conversão da prisão preventiva em 
medidas cautelares, destacando que o ambiente 
prisional não é adequado para alguém com 
distúrbios mentais confirmados. Ele afirmou 
que, embora o crime tenha sido ofensivo à 
ordem pública, o empresário não possuía 
plena consciência da ilicitude de sua conduta. 
“Entendo que o ora paciente, ao menos neste 
momento processual, faz jus às medidas 
cautelares”, apontou o magistrado, ressaltando 
que não havia provas de que Miranda 
representasse extrema periculosidade.

Entre as restrições impostas ao empresário 
estão a proibição de deixar a comarca sem 
autorização judicial, conceder entrevistas 

A Justiça de Alagoas 
concedeu liberdade ao 
empresário Carlos André 
César de Miranda, preso 
desde fevereiro deste ano 
após disparar contra o veículo 
de Kátia Born, secretária 
de Estado da Assistência 
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Defesa de Carlos Miranda já havia solicitado sua liberdade em outras ocasiões
COM DISTÚRBIOS MENTAIS
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Justiça concede liberdade a empresário
que atirou contra ex-prefeita Kátia Born

DOMÍNIO EM QUEDA

A Câmara Criminal 
do Tribunal de Justiça de 
Alagoas (TJ-AL) decidiu 
manter Leopoldo Pedrosa, 
ex-prefeito de Maribondo, 
preso em regime fechado, 
após sua condenação 
por tráfico de drogas. 
A decisão, proferida na 
última semana, se deve 
a repetidas violações 
das normas do regime 
semiaberto, levando à 
regressão de sua pena.

Além desta situação, 
Leopoldo também teve 
um habeas corpus negado 
no início de setembro em 
um processo relacionado 
ao porte ilegal de armas. O 

Leopoldo Pedrosa, da influente família Amorim, enfrenta 
sérias acusações e reveses legais

Justiça mantém prisão de ex-Prefeito
de Maribondo por porte ilegal de armas

ex-gestor, que já possui outras condenações 
e enfrenta acusações severas, como violência 
doméstica e homicídio, aguarda o júri 
popular referente à morte do corretor de 
imóveis Gerson Gomes Vieira, agendado 
para dezembro.

Essa nova derrota judicial acentua o 
desgaste político da família Amorim, que 
já passou por reveses nas urnas. Na última 
eleição municipal, o candidato apoiado por 
Leopoldina Amorim, sua mãe, foi derrotado 
por Bruno Teixeira, evidenciando a perda de 
influência da família na região.

Com um histórico de domínio político, 
a família Pedrosa agora enfrenta um 
período de desafios significativos, tanto nas 
esferas legais quanto no cenário eleitoral. A 
recuperação de sua posição no município 
se torna um objetivo complexo, diante das 
recentes adversidades.

ou se manifestar publicamente 
sobre o processo ou as vítimas. 
Ele também deve manter uma 
distância mínima de 200 metros 
de Kátia Born, Maria Cristina e 
suas famílias.

Miranda foi preso em flagrante 
no dia 2 de fevereiro após disparar 
contra o carro de sua vizinha, 
Kátia Born, e proferir ameaças 
e ofensas de cunho homofóbico 
contra ela e sua companheira.

Após a soltura do empresário, 
Kátia Born e Maria Cristina 
entraram com um pedido judicial 
solicitando, além do botão 
do pânico, o monitoramento 
eletrônico de Miranda. No 
entanto, o desembargador Ivan 
Brito negou o uso de tornozeleira 
eletrônica, argumentando que as 
medidas cautelares já adotadas 
eram suficientes para garantir a 
segurança das vítimas.

Leopoldo Pedrosa - Foto: Divulgação

CLÁUSULA DE DESEMPENHO 

Presidente do Solidariedade defende
federação com outros partidos políticos

Legenda propõe aliança estratégica para superar desafios 
eleitorais

Nesta quarta-feira (23), o presidente do 
Solidariedade, Adeilson Bezerra, discutiu 
a cláusula de desempenho, conhecida 
como cláusula de barreira. Ele explicou 
que a emenda constitucional 97 estabelece 
exigências para que os partidos políticos 
acessem recursos do fundo partidário, 
publicidade gratuita em rádio e TV, e 
participação nas comissões da Câmara 
Federal. Essas exigências visam garantir 
uma maior representatividade e eficácia nas 
eleições.

Bezerra destacou que as obrigações 
de desempenho impostas aos partidos 
aumentarão gradualmente até as eleições 
gerais de 2030, com mudanças em vigor 
desde 2018. Para as eleições de 2026, 
cada partido precisará alcançar no mínimo 
2,5% dos votos válidos em nove unidades 
federativas ou eleger 13 deputados. Em 
2030, essa porcentagem exigida subirá para 
3% em um terço das unidades federativas 
e 2% em cada uma delas, ou 15 deputados 
distribuídos entre as nove unidades.

Para auxiliar os partidos no cumprimento 

dessas exigências, o Congresso 
Nacional e o Supremo Tribunal 
Federal aprovaram em 2021 
a possibilidade de fusões, 
incorporações ou Federações 
entre os partidos. “A ideia da 
cláusula de desempenho é 
diminuir a quantidade de partidos 
e aumentar a representatividade 
das agremiações partidárias”, 
afirmou Bezerra. Ele também 
destacou que, nas Federações, 
os partidos devem operar sob 
um único estatuto e programas 
comuns registrados no Tribunal 
Superior Eleitoral por pelo 
menos quatro anos.

De acordo com Bezerra, “o 
mais interessante é que os votos 
dados aos partidos federados 
se somam, facilitando assim o 
alcance do quociente eleitoral.” 
Isso ajuda a reduzir desigualdades 
na divisão do fundo eleitoral e 
no tempo de TV. Atualmente, 
os diretórios nacionais do 
Solidariedade, PDT, PSDB e 
PSB estão em discussões para 
formar uma federação, que 
poderia resultar em um fundo 
eleitoral de cerca de 510 milhões 
de reais e aproximadamente 
dois minutos de tempo de TV. 
“Até 2026, as conversas entre 
agremiações políticas irão pautar 
a agenda das siglas partidárias”, 
concluiu.



facilitar a manutenção de sua influência nos 
próximos dois anos, período em que Lira 
não poderá buscar a reeleição. Sua estratégia 
é assegurar um cargo de destaque na política 
nacional, evitando o destino de seu antecessor, 
Rodrigo Maia, que perdeu relevância após 
deixar a presidência.

Além da questão interna, Lira deve 
encarar um adversário forte nas próximas 
eleições ao Senado: Renan Calheiros (MDB-
AL). Calheiros, potencial candidato apoiado 
por Lula, representa um desafio significativo, 
complicando as aspirações de Lira de 
conseguir um espaço no governo federal, 
especialmente considerando o apoio esperado 
de Jair Bolsonaro (PL) em Alagoas.

O atual presidente da Câmara tem se 
mostrado determinado a reverter o quadro 
desfavorável, buscando alianças estratégicas 
e articulando seu futuro político. O resultado 
das próximas eleições não apenas determinará 
sua permanência na política, mas também 
definirá a nova configuração de forças em 

Alagoas.
Com a pressão aumentando e a 

necessidade de uma estratégia clara, Lira 
se vê em um momento decisivo, onde cada 

Arthur Lira (PP-AL), 
presidente da Câmara dos 
Deputados, está preocupado 
com seu futuro político e a 
possibilidade de sucessão 
na Casa. Informações de 
aliados próximos revelam 
que o cenário eleitoral 
em Alagoas, onde Lira se 
prepara para concorrer ao 
Senado em 2026, não é 
tão promissor quanto ele 
esperava. Recentes trackings 
internos do Progressistas 
indicam números abaixo das 
expectativas, aumentando a 
ansiedade do parlamentar.

Diante desse quadro, 
Lira está focado em garantir 
a eleição de Hugo Motta 
(Republicanos-PB) como 
seu sucessor. Um aliado na 
presidência da Câmara pode 
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Presidente da Câmara se prepara para disputa ao Senado em 2026, mas pesquisas internas geram apreensão
PREOCUPADO
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Arthur Lira enfrenta desafios em busca
de sucessor e novo destino político

movimento pode impactar sua 
trajetória e a continuidade de 
sua influência no cenário político 
brasileiro.

Lei também prevê a possibilidade de convocação de oficiais da reserva para exercerem a função de Juiz Militar
LEI METEORO

novas regras específicas para oficiais do Quadro 
de Oficiais do Estado-Maior (QOEM), 
que, ao serem exonerados dos cargos de 
Comandante Geral ou Subcomandante 
Geral da corporação, serão automaticamente 
transferidos para a reserva, desde que 
possuam o tempo mínimo de contribuição 
previdenciária. A mesma regra se aplica para 
oficiais do QOEM que atinjam 35 anos de 
serviço e para os oficiais especialistas (QOE) 
que completem 42 anos de efetivo serviço.

Em uma medida que está sendo vista 
como um “pente-fino” nos altos escalões da 
PM alagoana, oficiais de longa carreira, como 
os coronéis Sampaio, Wilson, Bittencourt, 
Túlio, Gerônimo e do Vale, poderão ser 
compulsoriamente aposentados. Tenentes-
coronéis mais antigos também devem ser 
atingidos pela nova legislação, forçando a 
saída de vários membros da cúpula militar 
que hoje exercem influência política dentro da 
instituição.

Nos bastidores, a nova lei tem sido 
apelidada de “Lei Meteoro”, devido ao 
impacto que causará ao eliminar os chamados 
“dinossauros” da PM, que resistem a 
mudanças na gestão do atual comandante-
geral, Paulo Amorim. A expectativa é que 
a medida afete a atual dinâmica de poder 
na corporação, trazendo novos ares para os 
cargos de comando e diminuindo a influência 

de oficiais insatisfeitos com as diretrizes do 
governo.

Além dessas mudanças, a lei também 
prevê a possibilidade de convocação de 
oficiais da reserva para exercerem a função de 
Juiz Militar, conforme sorteio realizado pelo 
Auditor Militar. Com essa reestruturação, 
o governo espera dinamizar a atuação da 

O Governador de 
Alagoas, Paulo Dantas, 
sancionou nesta segunda-
feira, 21 de outubro de 
2024, a Lei nº 9.381, que 
traz mudanças significativas 
no Estatuto dos Policiais 
Militares do Estado e no 
Sistema de Proteção Social 
dos Militares. A nova 
legislação altera dispositivos 
da Lei nº 5.346, de 1992, e 
da Lei nº 8.671, de 2022, 
impactando diretamente 
as regras de transferência 
para a reserva remunerada 
e a reforma de oficiais da 
Polícia Militar.

Entre as principais 
alterações, destaca-se o 
aumento da idade limite 
para a transferência para a 
reserva remunerada, que 
passa a ser aos 67 anos. 
Além disso, a reforma 
compulsória será aplicada 
aos policiais militares que 
completarem 72 anos, 
idade que também foi 
estendida com a nova lei.

A lei ainda estabelece 

Polícia Militar de Alagoas, 
abrindo espaço para uma nova 
geração de líderes dentro da 
corporação. A Lei nº 9.381 
entra em vigor imediatamente 
após sua publicação, revogando 
disposições contrárias das 
legislações anteriores.

Nova Lei altera estatuto dos PMs de Alagoas 
e acelera aposentadoria de “dinossauros”
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Foram discutidas parcerias junto à Secretaria de Relações Institucionais do Governo Federal
TRABALHO

Os secretários 
executivos da Secretaria 
do Trabalho, Emprego e 
Qualificação (Seteq), Erik 
Silveira, da Secretaria 
de Relações Federativas 
Internacionais (Serfi), 
Raul Manso, e o assessor 
executivo da Secretaria 
de Ressocialização e 
Inclusão Social (Seris), 
Antônio Medeiros, 
estiveram nesta terça-
feira (22), no Palácio 
do Planalto, para uma 
reunião na Secretaria de 
Relações Institucionais 
(SRI ) com a gerente de 
Assuntos Federativos, 
Elisa Pellegrini. O 
encontro foi resultado 
de uma importante 
articulação da Serfi.

No encontro foram 
discutidos projetos 
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essenciais para o desenvolvimento das 
políticas de trabalho, emprego e renda em 
parceria com todas as secretarias. O objetivo é 
colher resultados significativos, promovendo 
não só a inclusão produtiva, mas também o 
desenvolvimento de políticas inovadoras que 
impactem positivamente tanto a sociedade 
quanto o sistema prisional.

“A Seteq tem se dedicado ao 
desenvolvimento de políticas públicas que 
incentivem a geração de emprego e renda, 
com foco em capacitação, empreendedorismo 
e acesso a novas oportunidades no mercado de 
trabalho. Esses projetos discutidos na SRI são 
parte do nosso compromisso em transformar 
a realidade de muitas famílias em Alagoas, 
fortalecendo o desenvolvimento econômico e 
social do estado”, explicou o secretário Erik 
Silveira.

Nesta quarta-feira (23), as reuniões 
serão no Ministério do Trabalho e Emprego 
em busca de novos projetos para ampliar o 
atendimento aos trabalhadores do estado 
em 2025, como a implantação da Casa do 
Trabalhador Alagoano.

Secretários de Estado participam de
reunião no Palácio do Planalto, em Brasília

Projeto da Uncisal garante acolhimento
humanizado a pacientes com câncer de mama

OUTUBRO ROSA

Lidar com o diagnóstico 
de câncer pode ser 
desafiador, mas estudantes 
da Universidade Estadual 
de Ciências da Saúde de 
Alagoas (Uncisal) estão 
promovendo ações para 
garantir um acolhimento 
humanizado a pacientes 
atendidos no Centro de 
Diagnóstico e Imagem 
Professor Alberto Cardoso 
(Cedim). A iniciativa, que 
envolve alunos dos cursos 
de Radiologia, Enfermagem, 
Fisioterapia e Medicina, foca 
especialmente em pacientes 
com câncer de mama.

O projeto “Um toque pela 
vida” foi lançado em 2024 
e é liderado pelo professor 
Gustavo Vasconcelos, 
com 45 participantes 
atuando ativamente. O 
grupo realiza ações diárias 
para conscientizar sobre a 
importância do diagnóstico 
precoce do câncer de 
mama, que pode aumentar 
as chances de cura em até 
90%. As atividades incluem 

a produção de materiais educativos e a 
organização de palestras e eventos científicos.

Desde seu início em junho de 2024, 
o projeto já promoveu palestras abertas à 
comunidade e participou de eventos como o 14º 
Congresso Acadêmico e Científico da Uncisal. 
O grupo também planeja firmar uma parceria 
com a ONG Rede Feminina de Combate ao 
Câncer e está criando uma cartilha educativa 
sobre a prevenção da doença. Além disso, um 
podcast chamado “Por Dentro do Laço” está 
em desenvolvimento.

O coordenador do projeto destaca que a 
experiência não apenas beneficia as pacientes, 
mas também enriquece a formação dos 
estudantes, promovendo a humanização e o 
acolhimento. Os alunos aprendem a abordar 
temas sensíveis e a educar a comunidade, 
transformando-se em multiplicadores de 
informações vitais sobre o câncer de mama.

A estudante Ysllane Cláudia, da graduação 
em Radiologia, relata que participar do projeto 
tem sido uma experiência enriquecedora. Ela 
trabalha na criação de conteúdos sobre câncer 
de mama e acredita que o projeto a ajudou a 
desenvolver um senso de responsabilidade 
social. Ysllane incentiva outros estudantes a se 
engajar em projetos semelhantes, ressaltando 
que as experiências adquiridas são únicas e 
valiosas para o desenvolvimento pessoal e 
profissional.

Iniciativa conta com a participação de estudantes dos cursos de graduação em Radiologia, Enfermagem, Fisioterapia e Medicina



O jornal “As” publicou uma citação do 
ídolo do clube, Emilio Butragueño, que 
afirmou: “Ele me fez lembrar do Pelé.” 
Já o “Marca” foi ainda mais enfático, 
chamando Vini de “melhor jogador de 
futebol do mundo” em uma coluna do 
jornalista Joel del Río. A repercussão 
positiva reflete a crescente reputação do 
jogador, especialmente em um momento 
crucial, com a premiação da Bola de Ouro 
se aproximando.

Esse hat-trick é o terceiro do brasileiro 
com a camisa do Real, que já contabiliza 
feitos memoráveis, como o realizado contra 
o Barcelona na Supercopa da Espanha e 
outro em 2022 contra o Levante. Com esses 

A vitória do Real Madrid 
sobre o Borussia Dortmund 
por 5 a 2, na Liga dos 
Campeões, teve um 
protagonista indiscutível: 
Vinicius Junior. Com três 
gols, o atacante brasileiro 
não apenas garantiu a 
classificação, mas também 
deixou sua marca na história 
do clube. A performance 
impressionante rendeu 
elogios calorosos da 
imprensa espanhola, que 
destacou sua importância 
na equipe.

gols, Vini Jr. Chega a 24 na 
competição, igualando nomes 
como Mazzola e Gabriel 
Jesus, e se torna o sexto maior 
artilheiro brasileiro na história 
da Liga dos Campeões.

A exibição de Vinicius não 
apenas consolidou sua posição 
no Real Madrid, mas também 
o coloca como forte candidato 
a levar a Bola de Ouro, 
programada para a próxima 
segunda-feira. O futuro parece 
promissor para o jovem talento, 
que continua a encantar fãs e 
críticos pelo mundo afora.

exigiu grande defesa de Matheus Albino. Apesar 
das tentativas, o placar seguiu inalterado até os 

momentos finais.
Na segunda etapa, o CRB mostrou uma 

Vini Jr brilha com hat-trick e é
exaltado como “melhor do mundo”

O Mirassol garantiu uma 
vitória decisiva ao superar o 
CRB por 1 a 0 na noite desta 
terça-feira, no Estádio Rei 
Pelé, em Maceió, pela 33ª 
rodada da Série B. Com um 
gol marcado por Iury Castilho 
nos minutos finais, a equipe 
paulista aproveitou um erro 
na saída de bola do adversário, 
consolidando sua posição no 
G-4 e ampliando a diferença 
para os times fora do grupo de 
acesso.

O jogo foi marcado por um 
primeiro tempo equilibrado, 
onde ambos os times tiveram 
suas chances. O CRB começou 
ameaçando com um chute de 
Hereda logo no início, mas 
o Mirassol respondeu com 
boas jogadas, incluindo uma 
cabeçada de João Victor, que 

Leão conquista vitória crucial fora de casa e deixa Galo próximo da zona de rebaixamento
FALHOU NO FIM

BOLA DE OURO?

Mirassol surpreende CRB com gol no
último minuto e aumenta distância no G-4

Aprendizado importante Homenagem à F1 Reforços cruciais
O volante Gustavo Nicola, do CSA, 
comentou sobre a recente redução 
de sua suspensão de seis para três 
meses devido a um caso de doping 
envolvendo a substância proibida 
isometepteno. Em sua primeira 
declaração oficial após a decisão, 
Nicola destacou que o processo 
foi um momento difícil, mas que 
trouxe aprendizados valiosos. 
“Aceito a redução da pena com a 
consciência tranquila, sabendo que 
nunca tive a intenção de prejudicar 
ninguém”, afirmou. O jogador 
também enfatizou sua determinação 
em retomar os trabalhos com 
ainda mais comprometimento, 
ressaltando a importância de agir com 
responsabilidade em sua carreira.

O STJD admitiu uma falha na 
notificação que levou o meio-
campista Nenê, do Juventude, a ser 
afastado do jogo contra o Palmeiras 
no Campeonato Brasileiro. O clube 
foi alertado sobre uma “pendência” 
desconhecida, o que resultou na 
decisão de não escalar o jogador. 
Embora o tribunal reconheça um erro 
na inserção de dados em seu sistema, 
também ressaltou que o Juventude 
deveria ter solicitado um Informativo 
de Penalidade Pendente. Sem Nenê, 
a equipe foi derrotada por 5 a 3 e 
permanece em 15º lugar, a apenas dois 
pontos da zona de rebaixamento.

Na partida contra o Botafogo, neste sábado 
(26), o Bragantino usará um uniforme 
especial em homenagem à equipe de 
Fórmula 1 da Red Bull, comemorando os 
20 anos da equipe multicampeã. A nova 
camisa, que apresenta uma estampa 
inspirada na pintura do carro da F1, 
foi divulgada com a participação dos 
pilotos Max Verstappen e Sergio Pérez, 
que posaram vestindo o modelo. Esta 
colaboração marca um momento inédito, 
sendo a primeira vez que uma equipe de 
F1 une forças com um time de futebol 
da Red Bull. A camisa será uma edição 
limitada, mas estará disponível para venda 
aos torcedores no site da Red Bull Shop, 
celebrando a fusão entre o mundo do 
automobilismo e o futebol.

O Cuiabá enfrenta uma situação 
crítica no Brasileirão, ocupando a 
vice-lanterna e lutando para evitar o 
rebaixamento. Para o duelo contra o 
Vasco, nesta quinta-feira (26), o técnico 
Bernardo Franco poderá contar com 
importantes reforços. O atacante Derik 
Lacerda retorna à lista após ser afastado 
por questões de comprometimento, 
enquanto o meia Lucas Fernandes e o 
lateral-direito Matheus Alexandre voltam 
de suspensão. Com apenas Lucas Mineiro 
como desfalque certo, o Dourado busca 
conquistar pontos em São Januário para 
melhorar sua posição na tabela, onde 
atualmente soma 27 pontos. O jogo, 
válido pela 19ª rodada, promete ser 
decisivo para as aspirações do clube na 
elite do futebol brasileiro.

Falha reconhecida
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postura mais agressiva, criando 
oportunidades com Gegê e 
mantendo a pressão. No entanto, o 
Mirassol se manteve firme na defesa 
e encontrou seu momento decisivo. 
Aos 43 minutos, Iury Castilho 
recebeu um passe após a falha de 
Saimon, driblou o goleiro e marcou 
um gol de cobertura que definiu a 
partida.

Com a vitória, o Mirassol chega 
a 56 pontos, ocupando a quarta 
colocação e abrindo uma vantagem 
de quatro pontos sobre o quinto 
colocado. Por outro lado, o CRB 
permanece em 15º lugar, com 36 
pontos, agora apenas um ponto 
acima da zona de rebaixamento, 
complicando sua situação na 
tabela. A equipe alagoana precisa 
urgentemente de resultados 
positivos para evitar riscos maiores 
na sequência da competição.
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Atuação memorável contra o Borussia Dortmund leva a imprensa espanhola se derreter pelo brasileiro 
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ACORDO BILIONÁRIO

FERRARI RENASCENTE

ESTREIA VITORIOSA

NOITE MÁGICA

Um juiz aprovou um acordo de R$ 
2,1 bilhões entre o UFC e um grupo 
de lutadores, encerrando um longo 
processo antitruste que começou 

em 2014. O novo acordo, que 
contempla atletas que competiram 

entre 2010 e 2017, garantirá 
pagamentos que podem mudar a 

vida de centenas de lutadores, com 
a média prevista em cerca de R$ 1,4 

milhão por atleta após deduções. 
Enquanto isso, um segundo 
processo, liderado por Kajan 

Johnson, continua em andamento. 

A Ferrari surpreendeu no GP dos 
Estados Unidos, marcando uma 
dobradinha com Charles Leclerc 

e Carlos Sainz e ressurgindo 
como forte concorrente na 
Fórmula 1. Desde a metade 

da temporada, a Scuderia tem 
mostrado um desempenho 

notável, sendo a segunda equipe 
com mais pontos, atrás apenas 
da McLaren. O novo assoalho, 

que melhorou o rendimento em 
curvas de baixa velocidade, aliado 
a uma gestão eficiente dos pneus, 

promete manter a equipe entre 
os protagonistas nas próximas 

corridas. Com Leclerc ainda na 
disputa pelo vice-campeonato, a 
expectativa é alta para o GP da 

Cidade do México.

O Brasil estreou com vitória no 
Sul-Americano Sub-15 masculino, 

derrotando o Chile por 65 a 54 
em Pasaje, no Equador. Lucas 

Moro foi o destaque da partida, 
marcando 23 pontos e pegando 
11 rebotes, enquanto Matheus 

Mellim contribuiu com 19 pontos. 
A Seleção Brasileira volta à quadra 

nesta quarta-feira, às 14h30, 
enfrentando a Bolívia. O torneio 

vale três vagas para a Copa América 
Sub-16 masculina em 2025.

Deyverson brilhou na vitória do 
Atlético-MG sobre o River Plate por 

3 a 0, marcando dois gols e dando 
uma assistência na semifinal da 

Libertadores. A noite teve um sabor 
especial para o atacante, que sonha 
em jogar pelo Boca Juniors, maior 
rival do River. Com o desempenho 
estelar, Deyverson consolidou sua 

importância na equipe e deixou sua 
marca em um duelo que certamente 
ficará na memória dos torcedores.
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GOLEADA DE ESPERANÇA

Cano encerra jejum e faz FluminenseCano encerra jejum e faz Fluminense
sonhar com novos horizontessonhar com novos horizontes

Com vitória sobre o Athletico-PR, 
Tricolor avança na tabela e garante 
posição na zona da Sul-Americana

De la Cruz se torna desfalque frequente eDe la Cruz se torna desfalque frequente e
preocupa Flamengo em momento decisivopreocupa Flamengo em momento decisivo

Nico de la Cruz enfrenta 
um ano repleto de desafios 
em sua estreia pelo Flamengo, 
alternando entre grandes 
atuações e uma sequência 
preocupante de lesões. Após 
ser um dos destaques do 
time no primeiro semestre, o 
meia uruguaio se tornou uma 
presença ausente em diversas 
partidas, sendo substituído 
no último domingo (20) 
durante o confronto contra 
o Corinthians devido a uma 
lesão na coxa direita.

Até agora, o Flamengo 
participou de 62 jogos nesta 
temporada, dos quais De la 

O Fluminense conseguiu 
uma vitória crucial contra o 
Athletico-PR, impulsionando 
sua trajetória no Campeonato 
Brasileiro. O triunfo não 
apenas afastou a sombra do 
rebaixamento, mas também 
trouxe à tona a estrela de 
Germán Cano, que finalmente 
encerrou um jejum de gols que 
perdurava há cinco meses. A 
presença do atacante se mostrou 
decisiva em uma partida em 

 A FERA DAS LESÕES

Uruguaio enfrenta nova lesão e 
acumula ausências significativas 

na temporada, complicando 
planos da equipe carioca

Cruz esteve em campo em 38, 
resultando em 39% de ausências. 
Em 36 partidas como titular, ele 
apenas não foi substituído em 
nove. Esses números revelam 
o impacto das contusões sobre 
o rendimento do jogador, que 
já havia enfrentado problemas 
semelhantes durante sua 
passagem pelo River Plate, onde 
atuou em 38 jogos na última 
temporada.

O início de 2023 não foi fácil 
para De la Cruz, que passou 
por uma cirurgia no joelho, 
uma área que já havia gerado 
preocupações em sua carreira. 
Desde então, sua trajetória no 

Flamengo tem sido marcada 
por diversas complicações 
físicas, incluindo tendinite e 
lesões recorrentes na coxa, 
além de outras questões que o 
afastaram dos gramados. Com 
a seleção uruguaia, também 
perdeu oportunidades devido a 
essas limitações.

Em termos de desempenho, 
o jogador acumulou dois 
gols e cinco assistências, além 
de ter realizado 79 passes 
decisivos e 188 recuperações 
de bola. Contudo, seus 
números despencaram após 
a Copa América, onde não 
conseguiu marcar e apenas 

que o Tricolor dominou a posse 
de bola, mas lutou para converter 
essa vantagem em oportunidades 
claras.

A ansiedade era palpável até 
o momento em que Cano entrou 
em campo. O Fluminense havia 
finalizado mais de duas vezes 
em relação ao adversário, mas as 
grandes chances eram escassas. 
Em sua costumeira eficiência, o 
argentino precisou de apenas 10 
minutos para deixar sua marca 

e aliviar a pressão sobre a equipe. 
Seu gol simbolizou não apenas 
uma conquista pessoal, mas um 
momento de alívio para todo o 
elenco.

Com esse resultado, o 
Fluminense ascende para a 
11ª posição, acumulando 36 
pontos e garantindo um lugar 
na zona de classificação para a 
Sul-Americana. O desempenho 
de Cano, um dos principais 
jogadores da temporada passada, 

deu duas assistências nos 13 
jogos subsequentes. Essa queda 
de rendimento é um fator que 
preocupa a comissão técnica, 
especialmente em um momento 
decisivo do Campeonato Brasileiro.

Sem De la Cruz, o Flamengo se 
prepara para enfrentar o Juventude 
no Maracanã, no próximo sábado 
(26), pela 31ª rodada do Brasileirão. 
A ausência do uruguaio deixa um 
vazio significativo, e a expectativa é 
que a equipe encontre alternativas 
para manter a competitividade 
na reta final da competição. A 
recuperação do jogador ainda não 
foi estimada pelo clube, deixando 
os torcedores em expectativa.

reacendeu as esperanças de uma 
campanha mais ambiciosa para o 
restante do torneio.

Agora, o Tricolor volta suas 
atenções para o próximo desafio 
contra o Vitória, no Barradão. A 
partida, marcada para este sábado 
(26) às 18h30, será uma oportunidade 
para consolidar a boa fase e buscar 
ainda mais pontos na tabela. A 
equipe está otimista e confiante após 
a vitória, ansiosa para continuar a 
trajetória de sucesso.
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